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附属機関等の会議録 

会議の名称 令和４年度第３回座間市市史編さん審議会 

開 催 日 時 令和５年３月３０日（木）１０時００分 ～ １２時００分 

開 催 場 所 ハーモニーホール座間 ２階 小会議室 

出 席 者 金子会長、鈴木副会長、守谷委員、川崎委員 

事 務 局 教育部生涯学習課 吉野課長、市史文化財担当職員３人 

会議の公開可否 ■公開 □一部公開 □非公開 傍聴者数  ０ 人 

非公開又は一部 

公開とした理由 
  

議 題 

１ 令和４年度第２回座間市市史編さん審議会議題 事務局答申 

２ 令和４年度市史編さん事業報告 

３ 市史資料叢書の刊行計画について 

資料の名称 

 

資料１ 第２回座間市市史編さん審議会に係る事務局答申について 

資料２ 文化庁所管補助金メニュー対象一覧 

資料３ 市史資料整理の進展について 

資料４ 市史資料整理主要対象資料一覧 

資料５ 令和４年度第３回企画展示「よみがえる縄文時代」 

アンケート結果 

資料６ 令和４年度郷土講演会「史料から読みとく近代座間の道」 

アンケート結果 

 資料７ 市史編さん事業報告について 

 資料８ 令和４年度第３回企画展示「よみがえる縄文時代」 

     実施結果について 

 資料９ 令和４年度郷土講演会 

     「史料から読みとく近代座間の道―新田宿・河原宿を歩く―」 

    実施結果について 

資料10  旧陸軍士官学校大講堂棟札について 

資料11 市史資料叢書の刊行計画について 
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会議の結果 

議題１ 

 

議題２ 

 

 答申内容について審議した結果、承認。 

 

本事業の年間事業報告について審議した結果、承認。 

引き続き事業全体の方向性について本審議会の議事に付す。 

 

議事の概要 

 

吉野課長 

事務局A 

吉野課長 

 

金子会長 

事務局A 

 

守谷委員 

 

 

吉野課長 

鈴木副会長 

守谷委員 

事務局A 

鈴木副会長 

守谷委員 

 

吉野課長 

事務局A 

 

金子会長 

事務局A 

金子会長 

鈴木副会長 

 

事務局A 

議題１ 

第３回座間市市史編さん審議会 開会挨拶 

 ・事業担当職員の異動に伴う挨拶 

 ・説明員（市史編さん編集員）入室許可伺い 

 

議長（会長）挨拶 

令和４年度第２回座間市市史編さん審議会事務局答申 

（配布資料の確認及び資料1～2の説明） 

・国庫補助事業の内容に関する個別の質疑 

 →無形文化財なども含めた活用の方向性に関する提言 

 →文化財保護事業の観点を取り入れるべき 

…趣旨確認 

・文献史料の劣化対策に関する要望（絵図・高札など） 

・他自治体の事例照会（久留米市市民文化部文化財保護課） 

…事業整理の必要性に関する課題の確認 

→市史編さん事業と調査・整理事業の区分に関する提言 

→次年度以降の組織名称変更に関する確認 

 （職員名称変更の必要性に関する提言） 

…他部署協議を踏まえた継続的な課題解決の道筋への確認 

・歴史資料公開に関する規定についての説明 

  →個人情報保護の観点に留意する必要性について 

→他市の事例を調査・研究し公開項目の確定を 

・整理対象史料群の優先順位に関する説明（資料３） 

→引き取りの経緯や年代に関する統計値の増補の指示 

→個別文書群の数量・地域などに関する指示 

→概要項目や表現などに関する訂正指示 

・市民参加企画アンケートの収集・分析について 
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金子会長 

 

鈴木副会長 

吉野課長 

鈴木副会長 

事務局A 

鈴木副会長 

事務局A 

川崎委員 

 

守谷委員 

 

 

事務局A 

金子会長 

事務局A 

 

 

 

 

 

 

 

→令和5年度第3回企画展示「よみがえる縄文時代」展 

…「勉強になった」「感動した」「誇らしい」など 

…説明員に対する評価 

…展示物（両面顔面把手付土器）に関する評価 

（「キャラクターとして可愛い」など） 

…「郷土資料館をつくってほしい」など 

→令和4年度郷土講演会「史料から読みとく近代座間の道」 

…「実際に歩いてみたかった」「自分でも歩いてみたい」 

…「他地域・他分野のテーマでも聞いてみたい」 

…講演時間の長さ（休憩時間の短さ）に対する指摘など 

→より積極的な市民参加については更なる基盤整備が必要 

・郷土講演会参加者の人数（１６人）に関する指摘 

・市内公共施設における巡回開催などの実施に向けた提言 

・ふるさとガイドの会やあすなろ大学受講者との連携に関する提言 

…あすなろ大学受講者に向けた情報発信などの対応可能性 

→年間１回、市主催文化財展として定期開催を 

…職員の会場配置やガイドの会との連携など課題解決の必要性 

→登録制ボランティア制度の導入に関する提言 

…ボランティアに対する指導人員の確保に向けた議論の必要性 

→市内在住の学芸員資格保有者に対する呼びかけの提言 

  （統計調査などができるとよい） 

→アンケート項目（資料6）にボランティア参加の有無を付加 

…「ボランティアとして参加するか」 

…「学芸員資格を持っているか」 

→調査・研究を踏まえて継続的な事業課題とする 

・令和４年度市史編さん事業 事業実施報告（資料7） 

→『市史資料叢書第１０巻』 刊行準備作業 

→『座間市史だより』 刊行準備作業（次年度継続） 

→第３回企画展示「よみがえる縄文時代」 

…企画展示の周知（市公式HP・SNS、チラシ配布など） 

…会場アンケートの実施（有効回答率約38%）と健闘 

 （「歴史に興味を持った」などポジティブな回答多数）  

…１０代、親子連れなど多数来場傾向 

→郷土講演会「史料から読みとく近代座間の道」 
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守谷委員 

 

 

吉野課長 

 

 

金子会長 

事務局A 

 

 

 

 

 

鈴木副会長 

 

金子会長 

鈴木副会長 

 

事務局A 

 

金子会長 

事務局A 

守谷委員 

事務局A 

 

鈴木副会長 

 

 …市史編さん編集員を講師として実施 

…古文書など史料的根拠に基づく郷土史理解の普及を企図 

…座学と巡見の組み合わせという実施形態に課題を残す 

→米軍キャンプ座間所蔵史料調査 

…旧陸軍士官学校大講堂棟札の寄贈に向けた視察 

…施設内に点在する歴史的遺構及び所蔵史料に関する視察 

…専門家の同行を依頼し、文化財指定の有無などを今後判断 

・教育関連での小中学生向け以外の事業展開に関する提言 

 →既存の学習用教材の再配布・周知作業 

→商工観光課管轄事業との連携（「大凧の歴史」など） 

…講師宅配便など市内小学校への講師派遣に関する説明 

→郷土学習メニューの対象年齢層拡充に向け検討を重ねる 

→事業報告時に歴史関係の講座から調査結果の回収・分析など 

・市史資料叢書 刊行計画の説明（資料１１） 

→刊行予定リストの提示及びテーマ群の説明 

…関東大震災関連史料群 

…相模川左岸水利改良事業関連史料群 

…陸軍士官学校関連史料群 

…近世絵図史料群 

→第11巻『相模川砂利採取関連史料群（仮）』の説明 

   →これらのテーマで展示会を開催するのも一案 

   →おおむね承認 

→他の題材について鈴木副会長への諮問 

→星野円蔵日記（入谷地区・星野勝司氏所蔵文書） 

…明治初・中期座間地域の風俗に関する貴重な史料群 

…総量が膨大で刊行準備作業に必要な人員確保が困難 

…出版データの準備に向けた再整理作業が必須 

→『市史だより』紙面上での小特集など小さな取り組みから 

…提言をもとに広報媒体での発信について検討を重ねる 

…『市史だより』のイメージや分量に関する諮問 

→A３で見開き３～４ページ程度の資料 

→冊子ではなくフリーペーパーのような体裁を想定 

→『座間の語り伝え』と重複するテーマは除外してよい 

（関東大震災など） 
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守谷委員 

事務局B 

 

事務局A 

 

 

金子会長 

 

 

→A３見開きでの刊行に賛意。補助金を申請するのも一択 

→教育現場で副読本などと合わせて利用できる可能性も 

…絵図史料の出版計画の中核となるのは飯島良氏所蔵文書 

…その他関連史料群も踏まえて広く掲載史料群の検討を進める 

・新委員の委嘱について（別添資料） 

 …久保田昌希委員（日本中世史）へ委嘱・承諾 

…令和５年度第１回会議から出席予定 

・閉会挨拶 

 

（以上） 

 


